


前号の「Peace Now! OKINAWA 2015報告」で知事の名前を「尾長」知事と記載しました。正しくは「翁長」知
事です。お詫びするとともに、訂正いたします。

11
月
４
日
の
厚
生
労
働
省

発
表
の
就
業
形
態
の
多
様

化
に
関
す
る
調
査
結
果
に

よ
る
と
、
労
働
者
に
し
め
る

非
正
社
員
の
割
合
が
４
割

に
達
し
た
と
い
う
。
こ
の

結
果
を
他
人
事
と
し
て
は

受
け
止
め
ら
れ
な
か
っ
た

▼
非
正
規
職
員
だ
っ
た
私

は
、
そ
れ
故
の
情
け
な
さ
を

再
三
味
わ
っ
た
。
だ
が
、
周

り
の
人
達
に
救
わ
れ
る
思
い
を
し
た

こ
と
も
多
い
。
そ
の
一
つ
が
研
究
の

こ
ぼ
れ
話
を
聞
か
せ
て
も
ら
う
こ
と

だ
っ
た
。
聞
い
た
日
は
楽
し
く
、
情
け

な
さ
を
忘
れ
た
▼
今
年
夏
、
北
極
圏
の

ノ
ル
ウ
ェ
ー
、
ト
ロ
ム
ソ
に
行
っ
た
。

台
形
型
の
山
が
町
を
見
降
ろ
し
て
い

た
。
ケ
ー
ブ
ル
カ
ー
で
山
に
登
る
。

３
分
の
２
ほ
ど
上
が
っ
た
所
で
緑
の

林
が
消
え
た
。
森
林
限
界
だ
。
そ
の

先
は
茶
色
の
植
物
が
地
を
這
い
雪
も

残
る
▼
山
頂
に
は
所
々
に
積ケ

ル

ン

み
石
が

置
か
れ
、
樹
は
見
え
な
い
。
と
思
っ
た

ら
、
ネ
コ
ヤ
ナ
ギ
が
！
す
ぐ
Ｈ
先
生
を

思
い
浮
べ
た
。
洪
水
の
後
で
真
っ
先

に
根
づ
く
こ
と
、
マ
イ
ナ
ス
１
０
０
度

で
も
生
き
る
こ
と
な
ど
、
ペ
ッ
ト
の
話

で
も
す
る
よ
う
に
ヤ
ナ
ギ
の
話
を
聞

か
せ
て
く
れ
た
▼
勤
務
条
件
を
承
知

し
て
働
い
て
い
て
も
不
遇
を
か
こ
つ

時
が
あ
る
。
今
の
非
正
社
員
の
職
場

に
、
不
遇
を
忘
れ
さ
せ
て
く
れ
る
人
と

の
交
流
が
あ
っ
て
ほ
し
い
。
も
ち
ろ

ん
労
働
に
見
合
っ
た
条
件
で
、
落
ち
込

む
こ
と
な
く
働
け
る
の
が
一
番
だ
が
。

 

（
今
日
子
）

いじわるじいさん

留学生組織委員　エリック　オフォスーチュム

全国大学生協連合会は、1981年から大学生協の平和活動の根幹として、それに参加し
た学生が戦争被害を追体験することなどから戦争の惨禍を知り、平和を考えるきっかけ
として「Peace	Now	!」を開催しています。今年も北大生協から学生を派遣しました。

最終的には自分に何ができるか考える。の想いで、2015年8月8日（土）～ 11日（火）
に開催された「ピースナウ長崎2015」に参加しました。

＜4日間のスケジュール＞
1日目：フィールドワーク（爆心地など）、学習会、被爆体験を聞く。
2日目：フィールドワーク、暑くて大変だった。
　　　		浦上天主堂、ミュージアムでファットマンの模型を見た。
　　　		原爆70周年記念日で式典に参加。
3日目：原発について学習。福島大から学生2名が参加して体験を話してくれた。
　　　		NPTについて学習。世界の原発事故について。フィールドワーク。
4日目（最終日）：まとめ

全国から80人の大学生と実行委員12人が参加し、8つのグループに分かれての活動で、毎日かなりハード
ワークでした。
学んだことは、どんな状況でも戦争は解決法ではない。世界の平和を守るのには自分の努める力があります。
第二次世界大戦に起こったことを次の世代に伝えましょう。
私は、周りのみんなと話し合いたい。核はいらない。

Peace Now! ＮＡＧＡＳＡＫＩ 2015参加報告
～終戦から70年、今こそ平和について考える～

2015 年 12 月 1 日 よりよい生活と平和のために 第 361 号　（ 2 ）














